
CONSEIL DES COMMISSAIRES 
Commission scolaire New Frontiers 

 

Procès-verbal d'une séance spéciale du Conseil des commissaires de la Commission scolaire New Frontiers  
tenue dans la salle du conseil de l'école primaire Howick, 5, rue Lambton, Howick (Québec), le mardi 24 janvier 2023, à 
19 h, et à laquelle les commissaires suivants étaient présents, représentant le quorum du Conseil des commissaires : 
 

• John Ryan, Président 

• Raymond Ledoux, Vice-président, circonscription électorale no 1 

• Brenda Bourdeau, Commissaire représentant le Comité consultatif des besoins spéciaux 

• Lina Chouinard, Commissaire, Circonscription électorale no 3 

• Dianne Eastwood, Commissaire, Circonscription électorale n° 7 

• Barbara Ednie, Commissaire, Circonscription électorale n° 9 

• Lorne Ferguson, Commissaire représentant les parents, niveau primaire 

• Jennifer Largan, Commissaire représentant les parents 

• Abdul Pirani, Commissaire, Circonscription électorale n° 6, est arrivé à 19h06 

• Peter Stuckey, Commissaire, Circonscription électorale n° 8 

• Debra Wright, Commissaire, Circonscription électorale n° 10 

• Karin Van Droffelaar, Commissaire, Circonscription n° 2, présente via TEAMS 
 

Absent avec regrets : 

• Kenneth Crockett, Commissaire, Circonscription électorale n° 4 

• Caleigh Saucier, Commissaire représentant les parents, niveau secondaire 

• Joy Thomas, Commissaire, Circonscription électorale n° 5 
 

Également présents : 

• Rob Buttars, Directeur général 

• Mike Helm, Directeur général adjoint et Secrétaire général 

• Eric Colbert, Directeur des ressources matérielles 

• Chantal Martin, Directrice de la formation continue 

• Cuthbert McIntyre, Directeur des ressources humaines 

• Terence Savoie, Directeur des services financiers 

• James Walker, Directeur des services éducatifs et technologiques 

• Luisa Benvenuti, Gérante des services administratifs 
 
Rappel à l'ordre et remarques préliminaires 
Le président ouvre la réunion à 19 h 03 et souhaite la bienvenue aux membres en indiquant que l'objectif de la réunion 
spéciale de ce soir est de prendre des décisions concernant la politique FCB "Changement majeur d'école". 
 
Déclaration de reconnaissance 
Le commissaire L. Chouinard a reconnu que la terre sur laquelle nous nous réunissons est le territoire traditionnel et 
non cédé des Mohawks, un endroit qui a longtemps servi de lieu de rencontre et d'échange entre les nations. 
 
Déclaration de conflit 
Aucune déclaration n'a été faite concernant les points de l'ordre du jour. 
 
Adoption de l'ordre du jour 
L'ordre du jour est approuvé sur proposition du commissaire J. Largan. 

PROPOSITION ADOPTÉE à l'unanimité. 
 
Période de questions du public 
Aucun membre du public n'est présent. 
 
Rapport de la présidente 
Le président a décrit le processus et le calendrier relatifs au changement majeur d'école qui a amené les commissaires 
à la réunion de prise de décision de ce soir. Il a également évoqué certaines réunions et activités de l'ACSAQ, ainsi que 
ses échanges avec le ministère de l'Éducation. 
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Rapport du directeur général 
Le directeur général fait une brève mise à jour sur un récent remaniement de dossiers au Bureau du Sous-Ministre. M. 
Buttars a également indiqué que Mme Brigitte Barrette, directrice de l'Institut Gault, a été autorisée à prendre un congé 
d'un an, de mars 2023 à mars 2024, après quoi elle prendra sa retraite. 
 
Changement majeur d'école 
Résolution #CC23-01-24-001 -Gault Institute 
Considérant que la politique FCB "Changement majeur d'école" a été promulguée le 11 janvier 2022 ; et considérant que 
des réunions du Conseil plénier ont eu lieu au cours de l'année écoulée ; et considérant que ces réunions ont donné aux 
commissaires l'occasion d'explorer différents scénarios, de mener des discussions importantes et de lancer deux 
consultations publiques ; et considérant que le public a fourni des commentaires importants qui ont été pris en 
considération ; 
Par conséquent, il a été proposé par le commissaire A. Pirani que la Commission scolaire New Frontiers autorise le 
directeur général à demander au ministère de l'Éducation l'autorisation et le financement de l'agrandissement de 
l'Institut Gault. 

PROPOSITION ADOPTÉE à l'unanimité. 
 
Résolution #CC23-01-24-002 -Centre de formation Chateauguay Valley 
Considérant que la politique FCB "Changement majeur d'école" a été promulguée le 11 janvier 2022 ; et considérant que 
des réunions du Conseil plénier ont eu lieu au cours de l'année écoulée ; et considérant que ces réunions ont donné aux 
commissaires l'occasion d'explorer différents scénarios, de mener des discussions importantes et de lancer deux 
consultations publiques ; et considérant que le public a fourni des commentaires importants qui ont été pris en 
considération ; 
Par conséquent, il a été proposé par le commissaire L. Chouinard, appuyé par le commissaire B. Ednie, que la 
Commission scolaire New Frontiers autorise le directeur général à demander au ministère de l'Éducation l'autorisation 
et le financement nécessaires à l'agrandissement du Centre de formation Chateauguay Valley. 

PROPOSITION ADOPTÉE à l'unanimité. 
 
Résolution #CC23-01-24-003 - Écoles primaires de Chateauguay 
Considérant que la politique FCB "Changement majeur d'école" a été promulguée le 11 janvier 2022 ; et considérant que 
des réunions du Conseil plénier ont eu lieu au cours de l'année écoulée ; et considérant que ces réunions ont donné aux 
commissaires l'occasion d'explorer différents scénarios, de mener des discussions importantes et de lancer deux 
consultations publiques ; et considérant que le public a fourni des commentaires importants qui ont été pris en 
considération ; 
Par conséquent, il a été proposé par le commissaire P. Stuckey, appuyé par le commissaire L. Chouinard, que la 
Commission scolaire New Frontiers autorise le directeur général à demander au ministère de l'Éducation l'autorisation 
et le financement nécessaires à la construction d'une nouvelle école primaire pour remédier à la situation de 
surpeuplement dans les écoles primaires de Châteauguay. 

PROPOSITION ADOPTÉE à la majorité, 6 voix pour et 5 voix contre. 
 
Politique FCB "Changement majeur d'école ou de centre". 
Il n'y a pas eu de motion pour clôturer la politique FCB ; elle restera donc ouverte. 
 
Deuxième période de questions du public 
Aucun membre du public n'est présent. 
 
Ajournement 
L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est close à 20 h 36 sur proposition du commissaire L. Chouinard. 

PROPOSITION ADOPTÉE à l'unanimité. 
 
 
 
John Ryan  Mike Helm 
Président  Secrétaire général 


